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中國女排隊長朱婷昨

日表示，能夠獲得「中國青年

五四獎章」，她感覺非常光榮，也

是對自己的一種鞭策。她說，自己的

成長進步離不開集體的培養，能有

今天的成績是沾了排球的光，並

且希望能帶動更多年輕人享

受體育的樂趣。

■■朱婷朱婷（（左左））與主教與主教
練郎平練郎平。。 資料圖片資料圖片

朱婷說：「五四青年獎章是共青團中央和中華
全國青年聯合會共同授予中國青年的最高榮

譽獎。能在五四青年節到來之際獲得這樣的表彰，
我感覺非常光榮。應該說，作為中國女排隊長，我
是代表這個團結奮鬥的集體接受這項殊榮。」
朱婷覺得，自己這次得獎得益於身在中國女排

這個光榮的集體。「郎平教練多次跟我說過，我
們都是離不開團隊的人。一個人再出色，她的成
長進步也離不開集體的培養。我們能有今天的成
績，是沾了排球的光，得益於我們身在中國女排
這個光榮集體。看到和我一起榮獲五四青年獎章
的，都是在各行各業為祖國的建設和發展扎實苦
幹的年輕人，這讓我更加體會到作為中國女排的
一員，平時踏實苦練、攻堅克難，走上賽場團結
拚搏、努力為國爭光的意義所在。作為新時代的
中國青年，唯有更加努力，不斷進步。」
朱婷希望，能夠帶動更多年輕人享受體育樂

趣。她說：「可能從運動員的角色來說，會讓人
感覺我們的生活離大家有點遠。其實，參與體
育，在強身健體、享受樂趣的同時學習掌握運動
技巧，提高運動能力和表現，在運動中打磨和鍛
煉自己，養成好的習慣，是每個人都可以做到
的。所以首先我希望在關注我們追求更快、更
高、更強的同時，能有更多的年輕人被我們帶
動，加入運動中來，享受體育的樂趣。」

在第24屆「中國青年五四獎章」入圍個人的介
紹中，朱婷被譽為中國女排的「定海神針」。朱
婷說：「說我是定海神針，我當然非常開心。不
過排球是個集體項目，我能一錘定音，離不開隊
友之間配合，所以我更想說，這是大家一起努
力，互相成就。」

相比醫護困難算不上什麼
因為新冠肺炎疫情的影響，包括中國女排在內

的很多項目國家隊都在封閉的環境下積極訓練備
戰，朱婷在訓練之餘也很關注社會各界齊心協力
抗擊疫情的努力。她說：「在抗疫的大背景下完
成訓練，確實需要克服很多困難。但是，想想在
抗疫一線奮戰的醫護工作者，想想那些默默奉獻
甚至犧牲的人，我們這點困難根本算不上什麼。
郎導常常鼓勵我們：在不同的戰線，大家一起努
力！」
25歲的朱婷年少成名，迄今為止已經隨中國女

排奪得了一次奧運會冠軍和兩次世界盃冠軍，這
次獲得新的榮譽之後，她又把眼光投向了未來。
「我們中國女排的訓練館內最醒目的橫幅寫的就
是：走下領獎台，一切從零開始。我一直用這句
話來勉勵自己，冠軍和獲獎都只代表過去。我會
從中獲得激勵，不懈努力，不斷向上攀登，始終
充滿動力走在前行的路上。」 ■新華社

香港文匯報訊（記者黎永淦）盛傳將削減班費
的冠忠南區，證實已跟查維斯、狄卡奧、迪亞高及
文迪斯提早解約。當球季8月重開後，將與傑志會
師菁英盃決賽的南區肯定會面目全非，難怪足總董
事局會通過修改盃賽球員註冊條例。
香港足總本月上旬召開董事會會議，研究港超停
擺的善後工作，身兼董事的冠忠南區會長黃良柏也
有出席。當中最惹人爭議的，就是容許新轉會球員
（除倒戈以外）可以在3項盃賽決賽上陣，變相令
季中增兵的東方龍獅成為最大得益者，將與東方爭
奪高級組銀牌錦標的理文已入信提出反對。
當時普遍圈中人都看不透此例有實行必要，但
隨着南區傳出裁員減薪消息後，終於水落石出。
南區周一晚上透過社交媒體公佈，已跟幾位外援
協議解約。查維斯、狄卡奧及迪亞高並已返回澳
洲及巴西，季中加盟的阿根廷中場文迪斯則因航
班問題仍然留港。至於會否物色替補人選則未見
透露，未有提及的列文、川瀨浩太及具本地資格
的比圖相信會留効。會方並稱「已為復賽及新賽
季作準備，希望大家能夠繼續支持冠忠南區，支
持本地足球」。
幾位離隊外援當中，查維斯因屬亞洲外援身份，
最受其他港超球會歡迎。消息指已決定放棄中國台
北射手陳浩瑋的東方龍獅，最有機會簽入查維斯。
不過東方前線已有辛祖、盧卡斯、艾華頓以及失竉
的慕沙，相信當中會再有球員被割愛。

正在江蘇南京集訓的中國國家
射箭隊昨日和江蘇省隊展開了一
場以賽代練的聯合對抗賽，國家
隊總教練李王雨表示，今年冬訓
狠抓體能，隊員們整體成績有所
進步，希望通過對抗賽讓隊員們
保持緊張狀態，至於東京奧運會
的推遲，他認為有利有弊，是一
把雙刃劍。
中國國家射箭隊10日轉場至位
於南京的江蘇省方山體育訓練基
地封閉訓練，為檢驗階段訓練效
果，國家隊昨日和江蘇隊展開為
期三天的聯合對抗賽。這次對抗
賽國家隊有15名選手參加，江蘇
隊也實力不俗，參賽的13人中，

包括去年世錦賽反曲弓男子團體
冠軍成員丁倚亮。
雖然是對抗賽，但所有程序都

模擬正式比賽。國家隊總教練李
王雨表示，雖然對抗賽和其他國
際大賽等相比還有差距，但通過
對抗賽，希望給運動員帶來維持
他們本身需要的那種緊張程度，
保持這種緊張的感覺。國家隊隊
員張心妍認為，在目前沒有比賽
的情況下，組織這種很正式的比
賽就會很刺激自己，對整體訓練
水平的上升也有很大幫助。
2019年中國射箭隊創歷史地拿

到世錦賽反曲弓男子團體冠軍，
在東京奧運會推遲一年的情況

下，李王雨表示未來隊伍會繼續
堅持、強化之前的體能訓練、專
項訓練等等。至於奧運會推遲利
弊如何，李王雨認為有利有弊，
是一把雙刃劍。好處在於給了更
多的時間來備戰，近幾次選拔，
包括去年參加世錦賽的運動員都
遺憾被淘汰了，那麼延期也給了
這些運動員更多機會。不好的方
面就是運動員們已經進行大量備
戰準備，忽然得到延期的消息，
在心態上可能會有所變化，緊張
的程度也會有所下滑。同時，每
個運動員的個人狀態也都不一
樣，這種利弊也就會有不同。

■新華社

艾力士考慮返港落班
去年11月已被中超球會大連一方
放棄的艾力士，因無處容身，或考慮
返港落班。艾力士2019年由中甲延
邊富德加盟大連，但一直未能站穩正
選，當主帥賓尼迪斯上任後，也未能
獲青睞。雖然尚有合約在身，但為前
途着想，加上內地落班機會不樂觀，
有估計艾力士可能會重返港超。

榮獲「中國青年五四獎章」

南區四外援離隊

菁英盃決賽陣容將面目全非

短說
長話

東奧推遲 對國家射箭隊是雙刃劍

京奧組委徵集獎牌及火炬設計方案

■■艾力士艾力士
足總圖片足總圖片

■■查維斯查維斯（（前前））
傳聞獲東方青傳聞獲東方青
睞睞。。 資料圖片資料圖片

■■ 迪亞迪亞高高（（右右））
同同 樣 離 開 南樣 離 開 南
區區。。 資料圖片資料圖片

■■ 國家射箭隊隊員戴小祥國家射箭隊隊員戴小祥（（左左））在與江蘇省隊在與江蘇省隊
的聯合對抗賽中的聯合對抗賽中。。 新華社新華社

■■國家射箭隊隊員張心妍國家射箭隊隊員張心妍（（左二左二））在與江蘇省在與江蘇省
隊的聯合對抗賽中隊的聯合對抗賽中。。 新華社新華社

■■朱婷榮朱婷榮獲獲「「中國青年中國青年
五四獎章五四獎章」」。。 資料圖片資料圖片

■■朱婷望帶動年輕人享受體育樂趣朱婷望帶動年輕人享受體育樂趣。。 中新社中新社

香港文匯報訊（記者李理）北
京冬奧組委發佈消息，公開徵集
北京2022年冬奧會和冬殘奧會火
炬外觀以及冬奧獎牌設計方案。
冬奧獎牌是北京冬奧會的重要

元素之一，是傳播北京冬奧會理
念、展示中國文化與科技融合的
重要載體。
冬奧獎牌設計要求應符合奧林

匹克運動和殘奧運動的核心價值
與目標，充分體現北京冬奧會的
理念與願景；應實現外觀設計美

觀，具有藝術水準；注重材質要
求，體現科技水平與可持續概
念；應考慮生產工藝可滿足量產
需求。北京冬奧會獎牌及其擴展
設計與冬殘奧會獎牌及其擴展設
計採用同一設計方案，使用各自
會徽標識。
冬奧火炬外觀設計要求造型新

穎、美觀大方，具有中國特色、
時代特點；在手持、固定展示、
火焰燃燒、圖片拍攝、電視轉播
等狀態下均具有良好的視覺效

果，能夠激發火炬手和觀眾的神
聖感。
值得關注的是，冬奧火炬也要

體現綠色環保和可持續理念，使
用可回收的環保材料；鼓勵使用
新材料、新工藝、新技術，富有
科技感，實現藝術設計與科技創
新的有機融合；從2米高處自由墜
落，其結構能保持完整；便於工
業化生產，批量生產每支成本不
高於2,500元（不含燃燒器和燃
料）。

教練工會歡迎解封決定
香港體育教練工會昨日表示，歡迎

康文署設施於下周重開的決定；工會
籌委黃浩賢表示：「重開部分場地對
教練有一定幫助，因這代表有場地可
讓教練進行教學。但局部開放場地不
代表教練可全面復工，因為我們仍要
遵守限聚令。無論如何，工會歡迎政
府的決定，證明有聆聽業界意見。」


